

plut tant à Sa Majesté, soit par ce qu'il dit, soit par ses manières, soit par la modestie de son maintien, que ce Prince lui fit présent d'une bourse qui étoit pendue à sa ceinture, "

Les attentions de l'Empereur pour ses hôtes d'Europe ne cessèrent de tout le jour. Quand on eut servi sa table, il leur en envoya plusieurs plats. A peine l'Ambassadeur fut rentré chez lui, qu'il reçut pour lui et pour tous les siens des présens en soie, en thé et en porcelaines. Peu après on l'invita à parcourir avec sa suite les jardins et le parc de Zhe-hol. Il auroit paru suffisant qu'une personne de la cour d'un certain rang en eût fait les honneurs à Son Excellence; mais Lord Macartney vit avec surprise que c'étoit le premier Ministre qui avoit reçu l'ordre d'employer une partie de son temps à le suivre dans une promenade de pure curiosité et de plaisir. Les jardins de Zhe-hol présentent une extrême variété de sols, et tandis qu'ils offrent d'un côté les chênes sourcilleux des montagnes du nord, on y voit de l'autre les plantes délicates des vallées du midi. Tout y semble disposé pour offrir le frappant contraste de la sauvage âpreté des déserts, et des doux charmes de la culture.

*(La fin de cet article dans le premier cahier.)*

---